



COLUMNA INVITADA

"La Reforma Judicial ¿culpa de AMLO?"

¿Estamos hablando solamente del PRI y del PAN?, no también de MC y su dirigencia nacional



COLUMNA INVITADA

OPINIÓN · 2/7/2024 · 01:23 HS | ÚLTIMA ACTUALIZACIÓN: 2/7/2024 · 02:40 HS



José Alfredo Ceja Rodríguez / Columna Invitada / Opinión El Heraldo de México. Créditos: El Heraldo de México.

Hace un par de semanas escribía en este mismo espacio sobre la dinámica al interior de los partidos políticos y las decisiones de los perfiles que están hoy al frente del PRI y del PAN, pero también de Movimiento Ciudadano, ¿porqué los 3?, porque en teoría son la oposición en el país y el pasado 2 de junio tuvieron un resultado que tal vez ellos no esperaban, pero ese resultado hoy nos lleva a una incertidumbre política, en casos como el de la Reforma al Poder Judicial, que de aprobarse, también la oposición será responsable y no solamente AMLO.

Hace 2 años, la misma oposición pudo frenar la Reforma Eléctrica que propuso Morena y aliados, dentro de esa oposición de PRI, PAN, PRD y MC estaban personajes como Ildelfonso Guajardo, ex líderes empresariales como Manuel Herrera o Mauro Garza, ambos diputados federales por Movimiento Ciudadano, ese Movimiento Ciudadano que desde Jalisco supo ser oposición y que desafortunadamente ninguno llegará a la Cámara de Diputados, ahora le tocará al PRI y al PAN trabajar solos por el país, aunque los números no les alcancen, ese es el resultado de la mala oposición y de la división en la elección para que dio como resultado el triunfo de Morena.

¿Estamos hablando solamente del PRI y del PAN?, no también de MC y su dirigencia nacional, su movimiento fosfo fosfo que dividió al electorado y al menos en Jalisco afectó a los candidatos al Senado y Diputaciones Federales, estamos claros que no se trataba solamente de la Presidencia de la República, sino de la importancia del Senado y la Cámara de Diputados que hoy estará controlada por Morena y sus aliados.



¿La culpa es de la oposición? En parte sí, porque no supieron ser oposición y tampoco, en su momento, supieron ser gobiernos, cuestión que hoy les daría la libertad como Partidos de criticar al gobierno en turno, pero cómo exiges, si cuando fuiste gobierno no lo hiciste bien.

Ante eso, hoy tendremos un escenario en las Cámaras con una mayoría de Morena y aliados que les dará la oportunidad de plantear reformas judiciales, eléctricas, a la Guardia Nacional, electorales, cualquiera que sea, sin importar si son buenas o malas para el país, esperemos que esa mayoría la sepan usar para bien del país y que de alguna manera, aprovechen el poder para que la situación del país mejore en cualquiera de los aspectos, será muy lamentable seguir fallando, pero con una oposición sin operar y que solo busque administrar derrotas.

Para ello, los Partidos de oposición primero tienen que resolver sus problemas internos y tener dirigentes congruentes y que realmente busquen el bien del país, no solamente garantizar su próximo cargo público y el de sus cercanos.

No sabemos si desde Jalisco surja algún perfil, Xóchitl Gálvez o alguien como Luis Donaldo Colosio Riojas puedan encabezar a la oposición y que realmente se construya un proyecto de oposición que tenga posibilidades en 2027 y en 2030, ahí ya no importan los Partidos, importa el país y los equilibrios en el Poder; que existan contrapesos y podamos vivir realmente en una democracia en donde todos participemos, lo que realmente importa son los perfiles y sus acciones, esperemos que los que vengan, sean buenos políticos y lleven a cabo un buen trabajo, por el bien de México.

POR: JOSÉ ALFREDO CEJA RODRÍGUEZ.
ACADÉMICO UNIVERSIDAD PANAMERICANA.
@ALFREDOCEJAR